

CORONAVIRUS SOLIDARITÉ

LES CENTRES SOCIAUX ROUVRENT PROGRESSIVEMENT

LAON A partir de lundi, Le Triangle et Cap'No vont rouvrir progressivement leurs portes aux usagers, sur rendez-vous uniquement dans un premier temps.

L'ESSENTIEL

- **À partir du lundi 25 mai**, les centres sociaux Le Triangle et Cap'No rouvrent progressivement leurs portes.
- **La réouverture** se fera au début uniquement sur rendez-vous et essentiellement pour des actions à caractère social.
- **L'Ifac souhaite aussi** apporter un soutien particulier à la parentalité et aux enfants et renforcer les actions de solidarité déjà mises en place durant le confinement.
- **Les autres activités**, elles, pourraient reprendre à compter du 2 juin.

Aider les populations les plus fragiles. C'est pour répondre à cette mission si importante que l'Ifac, gestionnaire des centres sociaux Le Triangle au quartier Champagne et Cap'No au quartier Montreuil, a décidé de rouvrir progressivement les deux centres sociaux laonnais. « *Malgré le confinement, nous n'avons jamais perdu le lien avec nos usagers, précise de suite Pascal Denis. Nous avons mis à leur disposition une boîte contact s'ils avaient besoin de nous parler mais surtout, nous, nous les appelions très régulièrement. Cela nous a permis de maintenir le lien.* » Néanmoins, « *il est important de permettre aux plus fragiles de revenir dans les locaux afin de lutter contre l'isolement* », note le délégué régional de l'Ifac qui souhaite une « *réouverture progressive, en douceur, avec le respect des gestes barrières et de toutes les précautions d'usage* ».

Ifac souhaite aider en priorité les usagers qui ont le plus souffert durant le confinement

Aussi dans un premier temps, le retour des usagers se fera-t-il uniquement sur rendez-vous et seulement pour des actions à caractère social. « *Cela pourra être par exemple du soutien pour les démarches administratives, aider ceux qui ont perdu leurs droits durant le confinement à les retrouver ou bien encore encourager les personnes à*



Les centres sociaux reprendront certaines activités sur rendez-vous.

reprendre une dynamique de recherche d'emploi, bref répondre à une vraie urgence sociale », explique Pascal Denis. L'Ifac aimerait aussi, dans un second temps, permettre la reprise d'une vie sociale. Pour le gestionnaire, aider les usagers à « *retrouver*

du temps commun », est « *essentiel pour essayer de reprendre un semblant de vie normale* ». « *Les populations les plus précaires sont souvent celles qui ont le plus souffert du confinement. Tout simplement parce qu'elles étaient très seules ou bien, au contraire, regroupées dans un tout*

petit espace. La promiscuité a pu aggraver les violences intrafamiliales. Gérer les enfants en permanence dans un petit appartement, ainsi que les devoirs, a également été compliqué pour certaines familles. Si certains n'ont pas respecté le confinement, c'est tout simplement parce

que celui-ci était invivable pour eux ». Aussi l'accent des actions menées ces prochaines semaines dans les centres sociaux va-t-il être mis sur l'accompagnement à la parentalité, avec la reprise du café des parents, mais aussi sur le soutien aux enfants. « *Pour eux, il ne s'agira pas de singer l'Éducation nationale, mais de les soutenir dans l'éducation en révisant ses classiques par exemple ou bien en essayant d'apprendre par le jeu* », précise Pascal Denis. Enfin, l'Ifac souhaiterait aussi, grâce à la réouverture de ses locaux, renforcer les actions de solidarité déjà mises en place pour les plus fragiles. Les autres activités collectives, elles, ne devraient pas reprendre avant le 2 juin, en fonction de l'évolution de la situation sanitaire de la France. ■ PÉNÉLOPE MILAN

L'ESCAL ROUVRE MARDI SUR RENDEZ-VOUS

Espace de vie social, l'Escal, situé rue Sérurier devrait rouvrir ses portes mardi 26 mai. Vendredi soir, Luc Néant, président de Loisirs et Culture ne doutait d'obtenir l'autorisation pour une reprise partielle des activités. « *Pour l'instant, nous allons surtout assurer toutes les actions en lien avec le numérique, poursuit le président. Beaucoup de mise à jour se font par le bien de l'informatique et nous recevront des personnes qui sans nous ne sont pas en mesure de mettre leurs droits à jour, par exemple. La fracture numérique, ça existe plus qu'on ne le croit.* » Cette réouverture se fera selon un protocole précis, sur

rendez-vous tout d'abord, « *Nous mettons en place un parcours qui permettra aux personnes nous rendant visite de ne pas se croiser, en clair on entrera par la rue Sérurier et on sortira par la ruelle Anselme.* » Luc Néant se verrait bien aussi reprendre la gym active. « *Nous avons la place en extérieur, soit dans le jardin ou la cour, on peut même se rendre sur les remparts. On pourra très bien envisager un retour de l'activité par groupe de moins de dix personnes, en extérieur dans le respect des règles sanitaires.* » En attendant, tous s'activent pour que être prêts mardi matin. Contact au 03 23 23 27 79. M.-P.D.